ATRACTIVOS TURÍSTICOS COMUNA DE CHILE CHICO





ATRACTIVOS TURÍSTICOS

VENTISQUERO SOLER

Tiene su origen en el campo de hielo norte. Este ventisquero está en proceso de retirada y por medio del río Soler alimenta con sus aguas al lago Plomo y al Bertrand. El sector posee un gran valor paisajístico sobre todo en el cañadón Soler, donde es posible observar bosque de lengas y ñirre, en la fauna se destaca el cóndor y en ocasiones es posible observar huemules. Desde puerto Bertrand se navega el lago Plomo hasta la desembocadura del río Soler, para iniciar caminatas y visitar el ventisquero (Servicio Nacional de Turismo, 2012).

LAGO NEGRO

Se ubica entre el lago General Carrera y el lago Bertrand. Es un pequeño lago que debe su nombre al color de sus aguas debido a su gran profundidad. En la ribera norte de este lago se localizan establecimientos de alojamiento especializados en pesca recreativa de muy buen nivel (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Lago Negro. Fuente: Simonetta Bruno

CUEVA RÍO PEDREGOSO

Declarada Monumento Arqueológico. inmediaciones del lago General Carrera, al oriente de los Andes australes, se encuentran manifestaciones de arte rupestre, que conforman el denominado Estilo de Arte Patagónico, que es el más antiguo de América del Sur. Sus representaciones más conocidas son las de manos, las escenas de guanacos y las grecas que, aunque mal conservadas, alcanzan hasta algunos aleros de la región de pampas que se extiende al norte del Estrecho de Magallanes. Las muestras más importantes de este arte se encuentran en las bardas que flanquean al Río Ibáñez, hacia la ribera norte del lago General Carrera y, sobre todo, en la Cueva del Río Pedregoso (Servicio Nacional de Turismo, 2012).

FACHINAL

Pequeña villa dedicada principalmente a la agricultura y la ganadería. La villa es regada por el río Avilés y está emplazada en una bahía con excelentes playas, siendo un lugar óptimo para la pesca deportiva y la observación de fauna silvestre, como el cisne de cuello negro. Es, además una zona de habituales hallazgos arqueológicos y han sido descubiertos algunos kerns funerarios (o cementerios indígenas) (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Fachinal. Fuente: https://n9.cl/cosh0

MALLÍN GRANDE

Es una localidad pequeña pero muy bien equipada, cuenta con escuela, posta, teléfono y servicios básicos. Es el punto de partida del tramo de 31 kilómetros, inaugurado en 1991, que permite conectar directamente el Camino Austral con el sector oriental de la Comuna y con el territorio argentino, a través del Paso Las Llaves, ruta que cruza un enorme acantilado rocoso a 600 metros de altura y desde donde se obtiene una vista espectacular del Lago General Carrera. La zona de Mallín Grande es habitada por abundante fauna silvestre, se pueden encontrar aves como caiquenes, faisanes silvestres y distintas especies de patos. Es un lugar excelente para la pesca y para realizar cabalgatas (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Mallín Grande. Fuente: https://n9.cl/sxepc

PUERTO GUADAL

Emplazada en una bahía del Lago General Carrera, Puerto Guadal se caracteriza por la agradable temperatura de sus aguas, su gran playa de arena y un excelente clima en la temporada primavera-verano, virtudes que le han dado el nombre de "la perla del lago". Puerto Guadal comenzó a poblarse hacia 1918. En las últimas décadas, las respectivas habilitaciones del Camino Austral y del Paso Las Llaves, han permitido la conexión terrestre de Puerto Guadal con el resto del país y con el territorio argentino. La principal actividad económica en Puerto Guadal es la ganadería ovina y bovina. Se debe destacar la producción local de miel, mermeladas y licores (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Puerto Guadal. Fuente: https://n9.cl/fszvy

LAGO BERTRAND

Este lago tiene cualidades especiales para la pesca deportiva y la navegación recreativa, sus aguas son de color turquesa. Recibe las aguas del lago General Carrera por un corto tramo de río de aproximadamente 2 kilómetros. También recibe las aguas del lago Plomo proveniente de deshielos de glaciares con un alto contenido de sedimentos. En su ribera norte se localiza Puerto Bertrand. En este lago se realiza todos los años, en el mes de febrero, un campeonato internacional de pesca deportiva (Servicio Nacional de Turismo, 2012).

La localidad de Puerto Bertrand, rodeada de montañas y bosques de lenga, está precisamente en el sector sur del Lago Bertrand, donde el río Baker tiene su nacimiento. Puerto Bertrand cuenta con la mayor concentración de oferta turística de la zona: varios complejos con cabañas bien equipadas, lodges de pesca, restaurantes, alquiler de caballos y una gran diversidad de excursiones. El pueblo tiene un emplazamiento privilegiado, que lo convierte en un centro natural para realizar múltiples actividades entre las que destacamos las siguientes: pesca deportiva, cabalgatas guiadas, caminatas, visitas a los ventisqueros, navegación, rafting, entre otras (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Lago Bertrand. Fuente: https://n9.cl/vfkwd

VENTISQUERO Y LAGO LEONES

Ventisquero proveniente del campo de hielo norte que dio origen al lago Leones. A través de este ventisquero se accede al campo de hielo siendo la ruta más utilizada para cruzarlo con dirección a laguna San Rafael. Para acceder se debe navegar el lago Leones después de caminar un tramo de aproximadamente 4 kilómetros. El lugar es muy atractivo paisajísticamente y las actividades turísticas que se pueden desarrollar están asociadas al escalamiento y caminatas en hielo, montañismo o simplemente la observación y fotografía (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Ventisquero Leones. Fuente: https://n9.cl/6mdpn

LAGO GENERAL CARRERA

Declarado Zona de Interés Turístico. Es un lago de origen glaciar, segundo en Sudamérica en cuanto a superficie, es compartido con Argentina y la superficie que le corresponde a Chile se aproxima a los 978 km². Este lago de aguas color turquesa presenta condiciones óptimas para la pesca recreativa, actividades de navegación en diversas modalidades como vela y kayak. En su entorno se origina una serie de paisajes y ambientes naturales de extraordinaria belleza. En sus riberas se localizan una serie de villas y puertos lacustres (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Lago General Carrera. Fuente: Simonetta Bruno

LAGUNA VERDE CHILE CHICO

Es una laguna de aguas verdes con características propias de un cráter volcánico, sus aguas son salobres y los lugareños le atribuyen propiedades medicinales. Esta laguna es apreciable del camino que un Chile Chico con Puerto Guadal. Para apreciarla y tomar fotografías, existe un mirador construido por la Compañía Minera que explota yacimientos de oro existentes en las proximidades de este atractivo. En ocasiones se pueden apreciar flamencos rosados en sus orillas (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Laguna Verde. Fuente: Simonetta Bruno

BAHÍA JARA

Bahía Jara es una hermosa playa lacustre del Lago General Carrera, frente a la Península de Levicán. Probablemente sea el lugar de la comuna más apto para el baño y la práctica de deportes náuticos por su ubicación protegida del viento. Este hecho ha motivado diversas iniciativas para potenciar el balneario y condicionarlo como zona de camping. Se ha realizado la plantación de un bosquecillo de sauces junto a la implementación de fogones, quinchos, bancas, baños, un portal con una garita y servicio telefónico (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Bahía Jara. Fuente: https://n9.cl/4juss

RESERVA NACIONAL LAGO JEINIMENI

La Reserva Nacional Lago Jeinimeni fue creada el año 1967 y abarca una superficie de 161 mil hectáreas. Se caracteriza principalmente por proteger y conservar la estepa patagónica de Aysén. La vegetación de la unidad varía desde el oriente, donde es más esteparia, hacia el sector occidental más húmedo, reconociéndose dos formaciones vegetacionales: la Estepa Patagónica de Aysén y el bosque Caducifolio de Aysén. Respecto de la fauna, el grupo más abundante lo constituyen las aves como el Cóndor, Águila, Cernícalo, Pato Anteojillo, Carpintero Negro, Zorzal, Tordo y la Cachaña. Entre los mamíferos es posible encontrar Huemul, Guanaco, Vizcacha austral, Puma, entre otros (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Reserva Nacional Lago Jeinimeni. Fuente: https://n9.cl/exff1

CHILE CHICO

Capital provincial y comunal. El pueblo se ubica a orillas del gran lago General Carrera y muy cerca de la frontera con Argentina, casi contiguo a la localidad argentina de Los Antiguos. En Chile Chico existe un microclima muy soleado y de temperaturas invernales atemperadas por el gran cuerpo de agua, lo cual permite cultivar muchas de las especies que también se producen en la zona central de Chile, pero logrando hacer solo aquí en todo el sur chileno. Se originó gracias a un grupo de colonos que entraron por Argentina en 1909, país del cual dependió para su abastecimiento hasta 1952, año en que se abrió el camino entre Coyhaique y Puerto Ingeniero Ibáñez (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Chile Chico. Fuente: https://n9.cl/0quzm3



CELEBRACIONES ESPECIALES, FIESTAS RELIGIOSAS Y POPULARES

FESTIVAL DE LA VOZ DE CHILE CHICO

El Festival es organizado por la Municipalidad, tiene una duración de dos días, donde se realiza una competencia popular y folklórica, con participantes regionales (Servicio Nacional de Turismo, 2012).



Festival de la Voz de Chile Chico. Fuente: https://n9.cl/uqx4v

FIESTA COSTUMBRISTA DE BAHÍA JARA

Un evento esperado por la gente de la comuna y también por los visitantes es la Fiesta Costumbrista de Bahía Jara, la cual, durante dos días se congregan las familias para disfrutar de actividades acuáticas, jineteadas, juegos para niños, comidas típicas y los esperados asados populares (Radio Las Nieves, 2019).



Fiesta Costumbrista de Bahía Jara. Fuente: https://n9.cl/jsdb0



BIBLIOGRAFÍA

Radio Las Nieves. (2019).

https://www.rln.cl/regional/56686-fiestacostumbrista-de-bahia-jara-cerroactividades-de-verano-en-la-comuna-dechile-chico

Servicio Nacional De Turismo (SERNATUR. (2012).

Ficha de atractivos turísticos de la Región de

Aysén

https://www.sernatur.cl/wpcontent/uploads/2018/09/REGION-DEAYSEN-DEL-GENERAL-CARLOSIBAN%CC%83EZ-DEL-CAMPO.pdf